

undefined - vendredi 31 mars 2023

Eurométropole

HAUTEPIERRE

À l'association ABC, « un bénévole, c'est un enfant aidé »

Luc STEVENOT



Michèle Brechenmacher, Guy Houlné, Thomas Geissler (et les autres bénévoles d'ABC) aident une cinquantaine d'élèves à Haute-pierre. Photo DNA/Jean-Christophe DORN

Un manque de bénévoles important : c'est le constat que fait l'association ABC Haute-pierre, qui offre un soutien scolaire aux élèves des écoles primaires du quartier. Ces difficultés de recrutement sont d'autant plus notables depuis la crise du Covid-19.

Active depuis plus de 40 ans, [l'association ABC offre un soutien scolaire individualisé, à raison de deux heures par semaine, aux enfants des écoles Jacqueline, Éléonore et Rosa-Parks, à Haute-pierre](#). Dans le cadre du contrat local d'accompagnement à la scolarité (CLAS), ce sont les enseignants qui fournissent les listes d'enfants en difficulté à l'association. Par la suite, les bénévoles d'ABC, une soixantaine au total, se rendent dans les familles concernées afin de donner une aide scolaire aux enfants. « L'idée est de créer le triptyque gagnant entre le bénévole, les parents et l'enseignant, autour de l'enfant. Le but est d'améliorer son rapport à l'institution, pour améliorer ses résultats par la suite », souligne Thomas Geissler, membre du comité et secrétaire de l'association.

Un soutien qui va au-delà du scolaire. « L'objectif est que l'enfant prenne confiance en lui, qu'il se rende compte qu'il est capable de lever le doigt en classe, qu'il peut répondre », ajoute Guy Houlné, président de l'association. « En classe, quand l'enfant trouve ce courage de dire qu'il n'a pas compris, c'est déjà un premier point positif », enchérit Michèle Brechenmacher, également membre du comité et responsable de la bibliothèque ABC.

La majorité des bénévoles sont des jeunes actifs ou des retraités, qui sont recrutés après un entretien. « On essaie au maximum de rencontrer les potentiels futurs bénévoles, indique Thomas Geissler. On leur présente notre fonctionnement. C'est important pour nous aussi de connaître les possibilités et les éventuelles envies que peuvent avoir les gens. »

Depuis la crise du Covid, la structure a remarqué une augmentation des demandes de soutien, passant d'une quarantaine d'enfants avant le Covid à une cinquantaine aujourd'hui.

Si la structure compte une soixantaine de bénévoles, tous ne peuvent pas garantir une régularité sans faille. ABC travaille avec l'association « Et Les Gosses », une branche du Bureau des Initiatives de Sciences Po Strasbourg (IEP) : une vingtaine d'étudiants de cet établissement viennent apporter leur aide aux enfants de HautePierre chaque année. En raison de leur emploi du temps, ce sont parfois deux « IEPiens » qui se relaient pour épauler un même enfant. « Ce système fonctionne plutôt bien, les binômes se soutiennent. Le plus important, c'est qu'il n'y ait pas de coupure dans l'accompagnement », précise Guy Houlné.

Actuellement, les demandes des écoles sont trop importantes et le nombre de bénévoles n'est pas suffisant pour couvrir les besoins. « Le recrutement est important pour nous, souligne Thomas Geissler. Un bénévole, c'est un enfant aidé. On a largement plus de demandes des écoles que de volontaires disponibles. »

Aujourd'hui, ce sont cinquante-deux élèves qui sont accompagnés par ABC. Une dizaine d'enfants sont sur liste d'attente.

Association ABC HautePierre, au centre social et culturel Le Galet. Pour contacter M. Houlné : 06 87 94 47 71 ou ghoulne.abc@gmail.com